
A DIG (Delegacia de Investigações 
Gerais) de Americana informou 
nesta quinta-feira (30) que foi iden-
tificado o corpo de um homem que 
havia sido encontrado no sábado 
(18) dentro do Cemitério da Sauda-
de em Sumaré, com sinais de tortu-
ra. De acordo com a polícia, trata-
-se do empresário Davi Aires Cos-
ta, de 63 anos, que era morador de 
Hortolândia. Durante as investiga-
ções foram presos os autores do cri-
me, um homem e uma mulher. O 
mentor do homicídio, que seria um 
pai de santo, está foragido e é pro-
curado pela Polícia Civil.     PÁGINA 09Corpo com sinais de tortura havia sido encontrado no sábado, dentro do Cemitério de Sumaré Davi Aires Costa foi morto aos 63 anos

Pavan Júnior Paga multa Por contrato de carnaval PÁG. 05
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Sumaré acumula 48 mm de 
chuvas nas últimas horas PÁGINA 04

Henrique economiza R$ 468 mil 
em contrato da merenda       PÁGINA 07

Enfermeira de Sumaré 
quer receber R$ 45,6 mil 
por perdas salariais    PÁGINA 03
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Brischi deixa dívida de R$ 2,5 mi
com Tarifa Zero em Monte Mor

Empresário de Hortolândia é torturado 
em cemitério e DIG prende acusados

Atual prefeito Murilo Rinaldo (PP) descobriu rombo nas contas da Prefeitura e disse que governo anterior concedeu 
ônibus gratuito sem pagar a empresa concessionária por cerca de quatro meses; dívida com lixo é de R$ 2 milhões  PÁG. 06
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Até a tarde desta quinta-feira (30), a Defesa Civil Municipal de Nova Odessa manti-
nha um ponto da malha viária interditado para o tráfego após as chuvas torrenciais. 
Trata-se do ponto em que a Rodovia Rodolfo Kivitz passa entre as Represas Recanto 
3 e Recanto 2, bem como o final da Estrada Eduardo Karklis, no Parque dos Pinhei-
ros, região da Fazenda Velha. O local foi interditado. A água da Recanto 3 ultrapassou 
a altura do vertedouro para a Represa Recanto 2 e passou sobre a rodovia.   PÁGINA 04

O Escritório Regional do Sebrae-SP em Campinas realizou, nesta quinta-feira (30), 
o Encontro de Parceiros 2025, reunindo representantes de 22 municípios da região. 
O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), esteve presente no evento, 
reforçando o compromisso da cidade com o fomento ao empreendedorismo e des-
tacando um dos setores que vem ganhando cada vez mais visibilidade: a produção 
de pão de queijo. A cidade aumentou o PIB para mais de R$ 18 bilhões.         PÁGINA 08

O prefeito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Republicanos), entregou um Onix ze-
ro quilômetro para a entidade sumareense São Judas Tadeu. A ação ocorreu em 
frente ao Paço Municipal, com o vice-prefeito André da Farmácia (MDB), a secre-
tária de Inclusão Social, Noemi Stein Sciascio, e a primeira-dama e presidente do 
Fundo Social, Débora Mikaelle. A entidade contabilizou 1.000 alunos formados 
em seus cursos no ano passado.                                                                                     PÁGINA 07

Represa transborda 
e alaga rodovia 
em Nova odessa

Hortolândia eleva PIb com pão 
de queijo e visa novas parcerias

Entidade São judas Tadeu 
ganha carro zero km
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Assumir o gover-
no de um muni-
cípio é uma ta-

refa de imensa respon-
sabilidade. Os prefeitos 
e prefeitas que inicia-
ram seus mandatos em 
1º de janeiro têm diante de si o 
desafio de não apenas cumprir 
as promessas feitas durante a 
campanha, mas de fazê-lo com 
eficiência, respeito à lei e pro-
fundo compromisso com seus 
concidadãos. Trata-se, portan-
to, de um momento que, além 
de inaugurar uma nova fase po-
lítica, exige planejamento estra-
tégico, transparência e conti-
nuidade administrativa.

A nova gestão deve se pautar, 
antes de tudo, pela análise cui-
dadosa da realidade local. O pri-
meiro passo para qualquer pre-
feito que almeja alcançar resul-
tados concretos é compreender 
detalhadamente a situação da ci-
dade sob seu governo. Isso signi-
fica avaliar as finanças, entender 
os contratos vigentes, identificar 
obras em andamento e exami-
nar projetos que já estão em exe-
cução. Tal levantamento consti-
tui, mais do que uma obrigação, 
uma oportunidade de construir 
as bases de uma gestão sólida e 
bem fundamentada.

Embora a alternân-
cia de poder seja um dos 
princípios basilares da 
democracia, o novo go-
verno não deve suspen-
der ações e serviços es-
senciais da prefeitura. A 

continuidade de programas so-
ciais, melhorias em infraestru-
tura e atendimento nas áreas 
de saúde e educação devem ser 
prioridade. A população não po-
de ser prejudicada por demago-
gias ou rixas políticas. Além dis-
so, é necessário concluir as lici-
tações em andamento e honrar 
os contratos iniciados na ges-
tão anterior, a não ser nos casos 
em que a interrupção se mostre 
imprescindível para preservar o 
interesse público.

Entretanto, exercer o cargo 
com responsabilidade vai mui-
to além de manter aquilo que 
já existe. É fundamental atuar 
com inovação e planejamento 
para transformar a realidade 
local. Prefeitos precisam cons-
truir planos concretos, alinha-
dos com as demandas mais ur-
gentes da população, mas tam-
bém com uma visão de longo 
prazo. Isso inclui fomentar o de-
senvolvimento econômico, criar 
condições para geração de em-
prego, estimular o empreende-

dorismo e promover políticas 
inclusivas capazes de reduzir 
as desigualdades.

A transparência deve estar 
no centro de todas as ações go-
vernamentais. O acesso públi-
co às informações financeiras, 
administrativas e operacionais 
não é apenas uma exigência le-
gal, mas um compromisso mo-
ral com os contribuintes. Cida-
dãos que compreendem como 
os recursos são aplicados ten-
dem a participar mais ativa-
mente das decisões coletivas e 
a apoiar iniciativas que promo-
vam o bem-estar comum.

Outro aspecto capital da ges-
tão pública é a capacidade de 
promover diálogo e participação 
popular. A população precisa 
ser envolvida nas decisões que 
impactam diretamente sua vi-
da. Seja por meio de audiências 
públicas, consultas ou fóruns de 
debate, essa interação fortalece 
a democracia e faz com que as 
políticas que venham a ser im-
plementadas sejam mais repre-
sentativas e plurais.

Os novos mandatários tam-
bém não podem deixar de la-
do a responsabilidade ambien-
tal, possivelmente a questão 
mais importante dos tempos 
atuais. Eles têm a oportunida-

É hora de desarmar os palanques de de transformar suas cidades 
em exemplos de sustentabilida-
de, implementando práticas que 
protejam o meio ambiente e pro-
movam a qualidade de vida. In-
vestir em mobilidade urbana sus-
tentável, preservação de recur-
sos naturais e energias renová-
veis são decisões que garantem 
não apenas benefícios imedia-
tos, mas um legado para as gera-
ções vindouras.

Por fim, há ainda que se dar 
atenção à cultura, implemen-
tar políticas de inclusão de pes-
soas com deficiência e promo-
ver a valorização dos servidores 
municipais. Como se vê, desa-
fios não faltam.

Apesar da extensa lista de obri-
gações, muitos prefeitos, nestas 
primeiras semanas de manda-
to, parecem estar mais preocu-
pados em fazer alarde de proble-
mas e dívidas que herdaram do 
antecessor, como se ainda esti-
vessem em campanha. Se even-
tuais ilegalidades devem, por ób-
vio, ser denunciadas aos órgãos 
de controle e fiscalização, as de-
ficiências municipais encontra-
das precisam ser encaradas de 
frente e resolvidas com presteza. 
Como sempre dizemos no tribu-
nal de contas, quem foi eleito, foi 
eleito para consertar eventuais 
falhas da administração passada. 
O tempo das eleições terminou; 
a população, agora, espera traba-
lho. É hora de desarmar os palan-
ques e governar. Afinal, 2028 es-
tá logo ali na esquina.

Dimas Ramalho  é conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo

P rimeiro eles vieram bus-
car as pessoas trans, e o 
mundo assistiu calado, 

porque era cisgênero. Este se-
ria muito provavelmente o ver-
so de abertura do poema, caso 
o finado pastor e teólogo ale-
mão Martin Niemöller (1892–
1984) quisesse atualizar o seu 
lamento pós-guerra sobre a ina-
ção, o silêncio e a indiferença 
que permitiram as atrocidades 
cometidas pelo regime nazista. 
Que a cisgeneridade assiste in-
diferente ao genocídio velado 
de corpas trans, sabemos pelo 
menos desde 2008, quando a or-
ganização internacional e sem 
fins lucrativos Trangender Eu-
rope (TGEU) começou a moni-
torar os assassinatos de pessoas 
trans globalmente. Desde então 
foram registrados pelo menos 
cinco mil assassinatos. Notada-
mente, em 2024 houve um au-
mento de cerca de 9%, com pe-
lo menos 350 casos documenta-
dos, 30% dos quais ocorridos no 
Brasil, país que pelo décimo sé-
timo ano consecutivo lidera tal 
inglória lista.

Esses números apenas con-
firmam o que nós, pessoas 
trans, tentamos há anos denun-
ciar: a violência de cunho trans-
fóbico só tem aumentado. Essa 
escalada tem sido potenciali-
zada por um discurso de ódio 
transfóbico cada vez mais mo-
bilizado pelos setores conser-
vadores da socisedade, em uma 
aliança insólita entre grupos 
religiosos, feministas radicais 
transexcludentes e neofascistas. 
Exemplos não faltam. Comece-
mos pela recente alteração que 
a Meta, empresa de Mark Zuc-
kerberg responsável pelo Face-
book, Instagram, WhatsApp, 
entre outros, fez um sua polí-
tica contra o discurso de ódio. 
As novas diretrizes passaram a 
permitir explicitamente a pato-
logização de identidades de gê-
nero e orientações sexuais:

“Nós permitimos alegações 
de doença mental ou anorma-

lidade quando baseadas em gê-
nero ou orientação sexual, da-
do o discurso político e religio-
so sobre transgenerismo [sic] e 
homossexualidade.”

Além disso, ao usar “trans-
genderismo”, no lugar de trans-
generidade, enfatizam a sua 
intenção em desumanizar as 
pessoas trans e com isso justi-
ficar a discriminação e a vio-
lência que sofrem. Trata-se de 
um termo que tem sido apro-
priado pelo movimento anti-
gênero e, mais recentemente 
pelo feminismo radical tran-
sexcludente, para denotar de 
uma forma incorreta e malicio-
sa que ser trans é uma ideolo-
gia política e não um aspecto 
fundamental da identidade de 
uma pessoa (da mesma forma 
que ser cisgênero), reduzindo-
-o a uma mera opinião e, por 
isso, passível de ser debatida.

Junto com essas modifica-
ções veio o desmantelamento 
do programa de Diversidade, 
Equidade e Inclusão da empre-
sa, bem como a descontinuação 
da checagem independente de 
fatos, substituída pelas “notas 
da comunidade”, em um mo-
vimento semelhante ao adota-
do pelo ex-twitter sob o contro-
le de Elon Musk. Nas palavras 
do próprio Mark Zuckerberg, 
os moderadores profissionais 
são “muito tendenciosos politi-
camente”, de forma que já pas-
sou da “hora de retornarmos 
às nossas raízes, em torno da 
liberdade de expressão”. O en-
fraquecimento desses mecanis-
mos de controle sinaliza o ali-
nhamento dessas plataformas 
com o discurso neofascista. De 
fato, ao analisar 32 milhões de 
tuítes postados por políticos em 
26 países, entre 2017 e 2022, um 
estudo recente estabeleceu que 
as fake news são itens exclusi-
vos do arsenal da extrema direi-
ta contemporânea em sua cru-
zada contra as instituições de-
mocráticas. Assim, Zuckerberg 
e Musk pavimentam o caminho 

para as corjas de líderes autori-
tários utilizarem a desinforma-
ção para obterem benefícios po-
líticos em um ambiente midiáti-
co e de baixa confiança política.

É neste ambiente hostil que 
as mais diversas falácias sobre 
as pessoas trans são mobiliza-
das como armas políticas. A 
exemplo do que aconteceu no 
último ciclo eleitoral estaduni-
dense, em que o gasto do par-
tido republicano com publici-
dade antitrans superou qual-
quer outro, levando a slogans 
como “Kamala é a favor delus. O 
presidente Trump cuida de vo-
cê!” ou da promessa do verea-
dor mais votado em São Paulo, 
Lucas Pavanato (PL), de “proi-
bir utilização de banheiro opos-
to ao sexo biológico”. Estabele-
ceu-se, assim, um cenário per-
feito de pânico moral para que 
se deflagrasse uma pandemia 
legislativa antitrans, cujo sin-
toma mais aparente é o cresci-
mento exponencial da proposi-
ção de projetos de lei que visam 
de alguma forma cercear os di-
reitos e as oportunidades para 
pessoas trans ao longo dos úl-
timos cinco anos.

De fato, pessoas trans, so-
bretudo as mais jovens, já cor-
rem um risco maior de enfren-
tar problemas de saúde mental 
decorrente do chamado estresse 
de minoria, que pode ser com-
preendido como o estresse devi-
do a experiências negativas as-
sociadas ao estigma e precon-
ceito que acometem pessoas de 
grupos marginalizados. Nesse 
contexto, as leis antitrans, ao si-
nalizarem uma rejeição social 
ainda mais ampla, enfatizan-
do que suas identidades e cor-
pos não são válidos nem dignos 
de proteção, podem atuar co-
mo uma forma estrutural desse 
estresse de minoria, agravan-
do problemas de saúde mental 
ou criando novos. Além disso, 
a teoria interpessoal do suicí-
dio sugere que se sentir um far-
do ou desconectado dos outros 

pode induzir ideações suicidas 
e que a repetição da dor ou de 
experiências indutoras de me-
do pode levar ao comportamen-
to suicida. Dessa forma, não sur-
preende, infelizmente, que te-
nha sido estabelecida uma rela-
ção entre a promulgação de leis 
antitrans e um aumento signifi-
cativo das tentativas de suicídios 
de jovens trans. Ao analisarem o 
efeito da promulgação de 48 leis 
estaduais em 19 estados dos Es-
tados Unidos no período de 2018 
a 2022, Lee e colaboradores esti-
maram um aumento de até 72% 
no número de tentativas de sui-
cídio de pessoas trans com ida-
des entre 13 e 17 anos.

Definitivamente, não era essa 
a visibilidade que almejavam as 
ativistas transgênero que ocu-
param, no dia 29 de janeiro de 
2004, o Congresso Nacional 
para se manifestar em prol da 
campanha Travesti e Respei-
to. O evento marcou um ponto 
de inflexão nas políticas públi-
cas voltadas para a população 
trans no Brasil, levando a diver-
sas conquistas como: a garantia 
do uso do nome social no SUS 
(2006), o oferecimento de cirur-
gias de readequação genital pe-
lo SUS (2008), a criação da Polí-
tica Nacional de Saúde Integral 
LGBT (2011), a inclusão do no-
me social em escolas, universi-
dades e boletins de ocorrência 
policial (2015), a retificação de 
nome e gênero no registro civil 
nos cartórios (2018), a equipa-
ração da LGBTfobia ao crime 
de racismo (2019) e a extensão 
da Lei Maria da Penha a mu-
lheres trans e travestis (2022). 
Longe de ser um ponto isolado, 
os avanços obtidos pela popu-
lação trans no Brasil estavam 
em sintonia com as reivindica-
ções e conquistas da comunida-
de trans internacional que, den-
tre outras coisas, fez com que 
a transexualidade deixasse de 
ser considerada um transtorno 
mental pela Organização Mun-
dial da Saúde em 2019.
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Visibilidade trans, na mira da extrema direita
Gabrielle Weber  é professora da Escola de Engenharia de Lorena (EEL) da USP/Jornal da USP

SEXTA-FEIRA
31 de JANeIRO de 2025

02

Tribuna Liberal

OpiniãO
tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

w SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º distrito Policial.................3887-1701
2º distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2821
Terça-feira, 28 de Janeiro de 2025 

Concurso 3305
Terça-feira, 28 de Janeiro de 2025

Concurso 2769
Quarta-feira, 29 de Janeiro de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2728
Quarta-feira, 29 de Janeiro de 2025

Concurso 6643
Terça-feira, 28 de Janeiro de 2025

14  22  30  33  44  45

03  10  15  30  34  50

07  09  19  21  29  45

03   04   05   07   08
09   12   13   17   19
20   21   23   24   25

06   08   11   17   18
24   26   34   35   36
41   49   52   64   66
74   76   82   86   92

08   28   42   47   78

Clima Região

Sol com muitas nuvens 
a nublado com chuva 

de manhã. Tarde e 
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José Pavan 
Júnior paga multa 
após TCE julgar 
contrato irregularCidades

 A equipe de Saúde Bu-
cal de Sumaré participou 
do 42º CIOSP (Congresso 
Internacional de Odonto-
logia), o maior congresso 
do setor na América Lati-
na, realizado em São Paulo 
de 22 a 25 de janeiro.

O evento foi promovi-
do pela APDC (Associa-
ção Paulista de Cirurgiões-
-Dentistas) e, durante os 
quatro dias, contou com a 
presença de congressistas 
de mais de 60 países. As ati-
vidades aconteceram por 
meio de estandes com ma-
teriais produzidos pela as-
sessoria técnica de Saúde 

Bucal e também da progra-
mação científica.

O Ministério da Saúde foi 
organizador de um desses 
estandes, que abordou os 
temas Saúde Bucal e Ter-
ceira Idade. Representando 
a cidade, no dia 24, o Con-
gresso contou com a pa-
lestra de Arlete Maria Go-
mes Oliveira, professora 
da faculdade de odontolo-
gia da São Leopoldo Man-
dic, parceira da Prefeitu-
ra, que apresentou o Centro 
de Longevidade de Suma-
ré como experiência positi-
va para a qualidade de vida 
da Terceira Idade.

Outros temas também fo-
ram expostos, como saúde 
bucal no ambiente escolar, 

saúde bucal dos povos indí-
genas, odontologia de mí-
nima intervenção, estrati-
ficação de risco e vigilância 
permanente em saúde bu-
cal e segurança do paciente 
na assistência odontológica.

“Mais uma vez nossa 
Saúde Bucal foi represen-
tada nacionalmente, um 
reconhecimento pelo ex-
celente trabalho desem-
penhado ao longo do ano, 
desde a primeira infância 
até a terceira idade. Para-
benizamos a toda a equi-
pe e a São Leopoldo, nossa 
grande parceira, pelo ex-
celente resultado apresen-
tado no congresso”, disse o 
secretário de Saúde, Rafael 
Virginelli.

Sumaré participa de Congresso Internacional de Odontologia

Evento teve duração de quatro dias e foi organizado 
pela Associação Paulista de Cirurgiões-Dentistas

divulgação

SaúdE BuCal
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Profissional pede que município seja condenado ao 
pagamento das diferenças salariais e aos depósitos de FGTS 
não realizados; ela alega que deveria ter sido promovida 
em função do tempo de serviço e das leis municipais

A enfermeira da Prefei-
tura de Sumaré, D. P., ajui-
zou uma ação de cobrança 
contra a Prefeitura solici-
tando o pagamento de R$ 
45.662,64 em perdas sala-
riais devido a não aplicação 
das progressões de carreira 
e do enquadramento corre-
to no plano de carreira mu-
nicipal, prática não adota-
da pela gestão anterior.

A ação busca compen-
sar a profissional por pos-
síveis diferenças salariais 
acumuladas entre 2015 e 
2023, quando a enfermeira 
diz que deveria ter sido pro-
movida em função do tem-
po de serviço e das normas 
municipais, mas não foi de-
vidamente enquadrada.

A enfermeira, que in-
gressou no serviço públi-
co municipal por meio de 
concurso em 2007, ale-
ga que o município não 
cumpriu com as normas 

estabelecidas pela Lei nº 
4.997/2010, que regula as 
progressões de carreira e o 
enquadramento dos servi-
dores da saúde. De acordo 
com a legislação, os profis-
sionais de saúde, como en-
fermeiros, devem ser pro-
movidos de acordo com a 
pontuação mínima esta-
belecida, e não apenas pe-
lo tempo de serviço.

No entanto, ela afirma 
que, apesar de atender aos 
critérios para progressão, 
não foi promovida de acor-
do com o plano de carrei-
ra. Ela alega que, em fun-
ção disso, deixou de rece-
ber os acréscimos salariais 
que lhe seriam devidos e 
ainda não teve os valores de 
FGTS e Prêmio PSF devida-
mente depositados.

A enfermeira afirma 
que, ao longo dos anos, te-
ve sua progressão na car-
reira ignorada, o que ge-
rou uma perda salarial sig-
nificativa. Em 2015, após 
completar cinco anos de 

serviço público, ela afirma 
que deveria ter sido pro-
movida para a função de 
Enfermeiro SMS C, o que 
teria impactado seu salá-
rio, mas isso não ocorreu. 
A mesma situação se repe-
tiu em 2020, quando a pro-
fissional deveria ser pro-
movida para Enfermeiro 
SMS B, resultando em mais 
perdas salariais.

Além disso, a profissio-
nal também reclama que a 
falta de progressões ao lon-
go dos anos gerou distor-
ções nos seus rendimen-
tos, o que motivou a ação 
judicial.

O caso foi direcionado à 
Justiça comum de Sumaré, 
já que a demanda se baseia 
em questões administrati-
vas de natureza municipal, 
e não se trata de um con-
flito trabalhista, conforme 
a decisão do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) sobre 
a competência para julgar 
ações envolvendo servido-
res públicos.

Por perdas salariais, enfermeira de 
Sumaré cobra R$ 45,6 mil na Justiça
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Ação contra práticas 
de gestões anteriores 
da Prefeitura tramita 
no Fórum de Sumaré

A secretária municipal 
de Cultura, Cecília Teixei-
ra, participou nesta quar-
ta-feira (29) de evento pro-
movido pela Secretaria da 
Cultura, Economia e In-
dústria Criativas do Esta-
do. A secretária estadual 
Marília Marton apresen-
tou projetos e programas 
que visam fortalecer a cul-
tura e a economia criativa 
nas cidades paulistas.

O encontro reuniu líde-
res culturais e contou com 

a participação de organi-
zações sociais e institui-
ções parceiras da cultura. 
Durante uma feira dedica-
da à apresentação dos pro-
gramas do governo, os pre-
sentes tiveram a oportu-
nidade de explorar novas 
parcerias e ações que po-
derão ser implementadas 
ao longo do ano na pasta 
da Cultura das prefeituras 
municipais.

A presença de Sumaré 
neste evento é um passo pa-
ra potencializar a cultura na 
cidade, buscando inspira-
ções e colaborações que be-

neficiarão diretamente a co-
munidade, de acordo com a 
pasta municipal.

O evento estadual tam-
bém representou uma 
oportunidade estratégica 
para estabelecer novas par-
cerias com outros municí-
pios e órgãos, alinhando-se 
às propostas de valorização 
dos artistas locais.

“É com grande entusias-
mo e motivação que repre-
sentei Sumaré neste even-
to, que é uma oportunida-
de valiosa para estreitar la-
ços com outras cidades e 
instituições que compar-

tilham a mesma paixão 
pela cultura. Acredito fir-
memente que buscar no-
vas parcerias e projetos é 
fundamental para impul-
sionar as iniciativas cultu-
rais em nossa cidade. Jun-
tos, podemos transformar 
Sumaré em um polo cul-
tural vibrante, onde artis-
tas e cidadãos tenham es-
paço para se expressar e 
se conectar. Vamos traba-
lhar incansavelmente pa-
ra trazer mais oportunida-
des e recursos que benefi-
ciem nossa comunidade”, 
afirmou Cecília.

Secretária de Sumaré conhece 
projetos culturais em São Paulo 

Secretária diz que está empenhada na busca por 
programas oferecidos pelo governo do Estado

divulgação
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Defesa Civil informou que trecho da Represa Recanto está bloqueado para água baixar e ‘esvaziar’ parte da Rodovia 
Rodolfo Kivitz, que ficou intransitável e coberta pela água; funcionários não se lembram de haver situação semelhante

Até a tarde desta quin-
ta-feira (30), a Defesa Civil 
Municipal de Nova Odes-
sa mantinha um ponto da 
malha viária interditado pa-
ra o tráfego após as chuvas 
torrenciais do dia anterior. 
Trata-se do ponto em que a 
Rodovia Rodolfo Kivitz pas-
sa entre as Represas Recan-
to 3 e Recanto 2, bem como 
o final da Estrada Eduardo 
Karklis, no Parque dos Pi-
nheiros, região da Fazen-
da Velha. O local foi inter-
ditado no início da noite da 
quarta-feira (29). Não houve 
incidente com vítimas rela-
tado pela Defesa Civil e de-
mais setores, apenas alguns 
danos materiais.

Segundo a medição da 
sede da Coden Ambien-
tal, no Jardim Bela Vista, 
choveram 51,9mm em No-
va Odessa entre as 7h de 
quarta e as 7h de quinta-
-feira. No entanto, deve ter 
chovido muito mais em ou-
tras regiões da cidade, co-
mo a Fazenda Velha.

Ainda segundo a Coden 
e a Defesa Civil Municipal, 
não há um problema espe-
cífico neste ponto que pos-
sa ter levado a esse alaga-
mento, portanto ele foi cau-

sado pelo excesso de chu-
vas. Ninguém das equipes 
atuais da Prefeitura e Co-
den se lembra a última vez 
que isto ocorreu, portanto, 
esta pode ser a primeira vez 
em que a água da Represa 
Recanto 3 ultrapassa a al-
tura do vertedouro para a 
Represa Recanto 2 e pas-
sou sobre a rodovia.

Por outro lado, o nível do 
Sistema de Represas Recan-
to, o principal manancial pa-
ra abastecimento no muni-
cípio, está literalmente aci-
ma dos 100% no momento.

Durante toda a tarde e 
noite do dia 29, a Defesa Ci-
vil Municipal e demais ór-
gãos da Prefeitura de Nova 
Odessa mantiveram o esta-

do de atenção em função das 
chuvas volumosas que atin-
giram a cidade e a região.

Foram registrados outros 
pontos de alagamentos de 
vias por águas de córregos 
e enxurradas, todos já de 
amplo conhecimento – co-
mo os locais onde os córre-
gos Capuava, Palmital e Re-
presa passam sob a Aveni-

da Ampelio Gazzetta, Ro-
dovia Astrônomo Jean Ni-
colini (DER-SP) e Rua Jusce-
lino Kubitschek de Oliveira, 
respectivamente, além das 
ruas mais baixas do Lopes 
Iglesia (Córrego Palmital).

Outro local que tem 
apresentado alagamen-
tos momentâneos recen-
tes causados por enxurra-

Com temporal na região, água da Represa Recanto 3 passou sobre a Rodovia Rodolfo Kivitz, em Nova Odessa

Chuva forte: Represa transborda em 
Nova Odessa e rodovia é interditada 

divulgação

Sumaré registrou 48 
mm de chuva entre a 
quarta (29) e esta quinta-
-feira (30) e a previsão é 
que as águas continuem 
caindo nos próximos dias, 
ao menos até domingo, se-
gundo a meteorologia.

A equipe da Defesa Ci-
vil Municipal visitou in lo-
co nesta quinta os diversos 
pontos da cidade conheci-
dos por risco de alagamen-
tos, visando minimizar da-

nos e prevenir ocorrências. 
A Administração Regional 
do Centro chegou a ala-
gar na quarta, assim como 
áreas adjacentes à Rodovia 
Walter Manzato, que liga a 
cidade a Nova Odessa.

“Com o objetivo de pro-
teger a população e con-
ter quaisquer eventuali-
dades causadas pelas chu-
vas, Sumaré mantém um 
plano estruturado de an-
tecipação dos problemas 

e atendimento dos mora-
dores”, informou.

Para o combate às cheias 
e outros danos eventual-
mente causados por for-
tes chuvas, foram adota-
das medidas preventivas 
pela Defesa Civil, como o 
acompanhamento dos índi-
ces pluviométricos e previ-
são meteorológica em uma 
central de monitoramento 
24 horas montada na sede 
da corporação.   | Paulo Medina

Sumaré contabiliza 48 mm de 
chuvas em dia de alagamentos

defesa Civil vistoriou pontos com riscos de enchentes em sumaré nesta quinta-feira

monitoramento constante

divulgação

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  novA odeSSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

das é a Avenida Carlos Bo-
telho, em frente à Rodoviá-
ria Municipal.

“Foram todos proble-
mas pontuais, acompa-
nhados in loco pelas equi-
pes da Defesa Civil, Setor 
de Trânsito e GCM, que in-
terditaram esses locais até 
as águas baixarem, o que 
aconteceu no final da noi-
te. A orientação nestes ca-
sos, como sempre, é para 
que os motoristas, moto-
ciclistas e pedestres obe-
deçam à sinalização de in-
terdição, procurem as vias 
alternativas e jamais ten-
tem atravessar o alagamen-
to. As equipes seguem nas 
ruas atuando para minimi-
zar riscos à população”, in-
formou a municipalidade.

QUilomBo
O monitoramento do 

nível do Ribeirão Quilom-
bo também é feito 24h por 
dia, agora através de câme-
ra de videomonitoramen-
to, e a população das áreas 
de risco para enchentes já 
devidamente mapeadas é 
mantida informada pela 
Defesa Civil através do sis-
tema de alerta via aplica-
tivo de mensagens criado 
em 2021 pela Prefeitura. O 
rio chegou a 1,20m acima 
do nível normal.

A secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio, recebeu em 
seu gabinete o agente da 
GCM (Guarda Civil Muni-
cipal) e escritor Marco Au-
rélio Costa, autor do livro “O 
Canal”, que está em sua se-
gunda tiragem. A obra é uma 
síntese dos tópicos mais im-
portantes dos livros bíblicos, 
com o objetivo de incentivar 
a leitura da Bíblia de forma 
dinâmica e completa.

A proposta do livro é per-
mitir que os leitores defi-
nam o seu próprio ritmo de 
leitura, por meio de plani-
lhas e sequências atempo-
rais. Assim, os usuários po-
dem escolher quanto tempo 
dedicar à leitura e qual será 

a continuidade de cada as-
sunto. A obra é voltada para 
iniciantes da leitura bíblica, 
professores e ministrantes 
de ensinos teológicos.

“É um prazer receber o 
autor Marco Aurélio Cos-
ta em nosso gabinete e co-

nhecer mais sobre o seu li-
vro. Acreditamos que a lei-
tura da Bíblia é fundamen-
tal para o crescimento espi-
ritual e pessoal, e obras co-
mo ‘O Canal’ são essenciais 
para incentivar essa práti-
ca”, afirmou Noemi.

Secretária de Inclusão de Sumaré 
recebe autor de livro bíblico

Um dos principais objetivos do 
livro é incentivar leitura da Bíblia

Visita De escritor

divulgação
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José Pavan Júnior paga multa após 
TCE-SP julgar irregular contrato de 
aniversário de Paulínia e Carnaval

Entre os destaques dis-
cutidos na reunião con-
duzida pelo prefeito Zezé 
Gomes (Republicanos), ao 
lado do vice-prefeito Cafu 
Cesar (PSB), nesta sema-
na, estão as obras da Vila 
da Saúde, de infraestrutu-
ra, de mobilidade e meio 
ambiente.

A Vila da Saúde já conta 
com importantes equipa-
mentos públicos em fun-
cionamento: Hospital Mu-
nicipal e Maternidade Má-
rio Covas; Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência, cuja sede foi re-
formada; CEM (Centro de 
Especialidades Médicas); 
e Caism (Centro Integrado 
de Saúde da Mulher). Qua-
tro outros órgãos serão ins-
talados na mesma região, 
para facilitar o acesso da 
população a exames e tra-
tamentos: UPA-24h (Unida-
de de Pronto Atendimento); 
CDI (Centro de Diagnóstico 
por Imagem); CER (Centro 
Especializado em Reabili-
tação; e Centro de Referên-
cia da Saúde da Mulher).

Também foram defini-
dos o andamento dos prin-
cipais projetos da Adminis-
tração Municipal para es-
ta nova gestão e estabele-
cidas as iniciativas que de-
vem ser entregues à comu-
nidade ainda nos primeiros 
meses de governo.

E quanto às obras de mo-
bilidade e infraestrutura, 

estão em andamento a du-
plicação do viaduto sobre 
a Rodovia dos Bandeiran-
tes, a construção do via-
duto sobre a via férrea na 
Vila Real, a duplicação da 
avenida Panaíno sob a li-
nha férrea, ligação da ave-
nida Panaíno à Vila Ine-
ma, o viaduto do Jardim 
Nova Europa e o novo via-
duto entre o Rosolém e o 
Jardim Sumarezinho. Essas 
obras vão melhorar o fluxo 
de veículos bem como oti-
mizar a mobilidade urba-
na no município.

No meio ambiente, a 
construção do Parque So-
cioambiental do Jardim 
Amanda é uma importante 
obra que eleva o patamar 
das áreas de lazer e pre-
servação ambiental de to-
da aquela região. Este se-
rá o maior parque de toda 
a RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas) e, entre 
as intervenções urbanís-

ticas e de paisagismo que 
contemplam o projeto, es-
tão programadas a drena-
gem, pavimentação, cana-
lização aberta e uma área 
verde de 336 mil metros 
quadrados, além de 5.663 
quilômetros de ciclovia e 
pista de caminhada.

O prefeito Zezé Gomes 
enfatizou que a confian-
ça da população hortolan-
dense, manifestada nas ur-
nas nas últimas eleições, 
aumenta a responsabili-
dade da equipe de gesto-
res e também a expectati-
va de construir uma cidade 
cada vez mais desenvolvi-
da. “Nos últimos anos nós 
plantamos a semente e ago-
ra estamos nos preparando 
para colher o resultado de 
todo o planejamento e tra-
balho dedicado ao cuidado 
com as pessoas e o cresci-
mento sustentável da nos-
sa querida Hortolândia. Va-
mos arregaçar as mangas e 

entregar ao povo uma cida-
de cada vez melhor”, decla-
rou Zezé Gomes.

O vice-prefeito e secretá-
rio de Governo, Cafu Cesar, 
destacou a união e a quali-
dade da equipe de gestão 
municipal, que está prepa-
rada para enfrentar os de-
safios da atualidade e ofe-
recer soluções e inovações 
alinhadas com uma ideia 
de desenvolvimento sus-
tentável. “Temos uma equi-
pe preparada para atender 
as necessidades da popula-
ção em todas as áreas e um 
planejamento que nos per-
mite pensar nossa cidade 
para os próximos 30 anos 
e projetar uma Hortolân-
dia que é modelo de ges-
tão, aprovada pelos horto-
landenses e premiada por 
órgãos nacionais e interna-
cionais. Nosso trabalho não 
para e temos uma dedica-
ção e um amor enorme por 
nossa cidade”, afirma.

Vila da Saúde encabeça lista 
de prioridades em Hortolândia

Reunião define projetos de melhorias, de qualidade de vida e sustentabilidade como metas

divulgação

pRInCIpAIS pRojEToS

O mutirão de limpeza 
e zeladoria realizado por 
equipes da Prefeitura de 
Hortolândia em praças, 
parques, vias e espaços 
públicos de toda a cida-
de segue com ações para 
manter os locais limpos e 
agradáveis em diferentes 
regiões. No entorno da la-
goa do Jardim Amanda, a 
varrição foi reforçada.

O mutirão de poda do 
mato e de galho das ár-
vores segue no Parque 
Socioambiental Reman-
so das Águas, na região 
do Jardim Carmen Cris-
tina e no balão em frente 
ao Supermercado São Vi-
cente, na região central. 

Já na Vila Real, a limpe-
za dos bueiros foi realiza-
da em todos os dispositi-
vos localizados no bairro. 
Os trabalhos fazem parte 
das ações da Administra-
ção Municipal pela zela-
doria em todas as regiões.

“Pedimos que lixo e en-
tulho sejam descartados, 
de maneira regular e gra-
tuita pela população em 
um dos 13 PEV’s (Pontos 
de Entrega Voluntária), 32 
LEV’s (Locais de Entrega 
Voluntária distribuídos 
por Hortolândia ou nos 
mais de mil contêineres. 
Desta maneira, a cidade 
fica sempre limpa e bem 
cuidada”, comenta o se-
cretário-adjunto de Servi-
ços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão.

Lagoa do Jardim 
Amanda recebe 
mutirão de limpeza

TRAbAlHo dE zElAdoRIA

Diversas áreas de Hortolândia são 
contempladas com ações de zeladoria
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Contratação, no valor de R$ 7 milhões, previa a locação de estruturas para eventos, como tendas, gradis, geradores, 
arquibancadas e banheiros químicos para as festividades do Natal de 2012, aniversário da cidade de 2013 e Carnaval

O ex-prefeito de Paulí-
nia, José Pavan Júnior, qui-
tou a multa de 160 Unida-
des Fiscais do Estado de 
São Paulo (UFESPs), cerca 
de R$ 6 mil, imposta pelo 
Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo (TCE-
-SP). O pagamento foi re-
gistrado pelo conselheiro 
Marco Aurélio Bertaiolli e 
publicado no Diário Oficial 
Eletrônico do TCE.

A penalidade foi aplicada 
após a Primeira Câmara do 
TCE e o Tribunal Pleno jul-
garem irregular o contra-
to firmado entre a Prefeitu-
ra de Paulínia e a empresa 
Family Locações e Logísti-
ca Ltda. O contrato, no va-
lor de R$ 7 milhões, previa 
a locação de estruturas para 
eventos, incluindo tendas, 
gradis, geradores, arquiban-
cadas e banheiros químicos 
para o Natal de 2012, aniver-

sário da cidade de 2013 e o 
Carnaval de 2013.

“A documentação exis-
tente nos autos não escla-
rece, categoricamente, quais 
os quantitativos e respecti-
vos valores efetivamente 
executados e pagos, mas, 
sim, suscita maiores dú-
vidas quanto à quantida-
de expressiva de itens nem 
qualquer menção acerca 
dos eventos em que os mes-
mos deveriam ser utiliza-
dos, tampouco nada é dito 
com relação à quantidade de 
itens a ser utilizada em cada 
evento”, considerou o TCE.

Pavan Júnior tentou re-
verter a decisão por meio 
de recurso, mas, em sessão 
realizada no ano passado, 
o conselheiro Antonio Ro-
que Citadini negou o pedi-
do, mantendo a decisão na 
íntegra e a multa. O tribu-
nal considerou que houve 
falta de comprovação sobre 
a quantidade de itens con-
tratados e utilizados, bem 

como dos eventos que jus-
tificariam tais contratações.

Entre as principais irre-
gularidades apontadas fo-
ram pagamentos realiza-
dos antes da formalização 
do contrato; ausência de or-
dens de serviço para justifi-
car os gastos; e a falta de do-
cumentação que compro-
vasse a necessidade e utili-
zação dos itens contratados.

Em sua defesa, Pavan Jú-
nior argumentou que a con-
tratação atendeu às neces-
sidades da administração 
municipal e que os procedi-
mentos seguiram pareceres 
jurídicos internos. No en-
tanto, o TCE manteve a res-
ponsabilização do ex-pre-
feito, alegando negligência 
na supervisão do contrato 
e violação de princípios da 
administração pública.

Com o pagamento da 
multa, a situação de Pavan 
Júnior perante o Tribunal de 
Contas foi regularizada, in-
formou a Corte.

Ex-prefeito de Paulínia pagou multa de cerca de 
R$ 6 mil e teve situação regularizada perante o TCE
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Nesta sexta-feira (31), é 
celebrado o Dia Nacional 
do Engenheiro Ambiental, 
uma data para reconhecer 
o papel desses profissionais 
na promoção do sanea-
mento básico e na preser-
vação ambiental. Na BRK, 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto em Sumaré, os en-
genheiros ambientais são 
fundamentais para garan-
tir qualidade de vida à po-
pulação e proteção dos re-
cursos naturais.

“O engenheiro ambien-
tal pode contribuir signifi-
cativamente para o avan-
ço do saneamento bási-
co ao implementar e mo-
nitorar sistemas mais efi-
cientes e sustentáveis. Por 
meio de uma abordagem 
técnica, é possível promo-
ver melhorias na qualida-
de da água, no tratamen-
to de esgoto, buscando al-
ternativas mais econômi-
cas e ecológicas. Além dis-
so, com a análise constan-
te dos parâmetros ambien-
tais, o engenheiro ambien-
tal ajuda a diagnosticar e 
promover soluções para 
garantir melhorias”, des-
taca o engenheiro ambien-
tal Wellington Bretas Soa-
res, analista de laboratório 
da BRK em Sumaré.

A atuação dos engenhei-
ros ambientais da BRK, tra-
balhando com saneamen-
to, inclui o planejamento e 
a operação de sistemas de 

abastecimento de água, co-
leta e tratamento de esgo-
to, além de iniciativas vol-
tadas para a redução dos 
impactos ambientais des-
sas atividades. Esses pro-
fissionais combinam ino-
vação tecnológica e práti-
cas sustentáveis para de-
senvolver soluções que be-
neficiam tanto as pessoas 
quanto o meio ambiente.

“A minha formação em 
Engenharia Ambiental e 
Sanitária me capacitou pa-
ra entender os processos e 
as necessidades ambien-
tais envolvidos na gestão 
de recursos hídricos e no 
tratamento de água e esgo-

to, me proporcionando co-
nhecimentos sobre a aná-
lise e controle da qualida-
de da água e dos efluentes, 
áreas fundamentais para 
garantir que os serviços 
de saneamento básico se-
jam eficazes, seguros e sus-
tentáveis, protegendo tan-
to o meio ambiente quanto 
a saúde pública”, comple-
menta Wellington.

No Dia Nacional do En-
genheiro Ambiental, a BRK 
frisou a importância des-
ses profissionais que “tor-
nam possível o avanço do 
saneamento em harmonia 
com a preservação do meio 
ambiente”.

Engenheiros ambientais da BRK 
são protagonistas do saneamento

Profissionais colaboram com a preservação ambiental

Dia Do profissional
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Contas no vermelho
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Gestão anterior não quitou pagamentos do transporte gratuito, além de deixar débito de R$ 2 milhões com empresa 
responsável pela coleta de lixo na cidade, segundo prefeito Murilo Rinaldo (PP), que deve propor mais parcelamentos

O prefeito de Monte Mor, 
Murilo Rinaldo (PP), reve-
lou que o programa Tari-
fa Zero, criado pelo ex-
-prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD) na véspera do perío-
do eleitoral, deixou uma 
dívida de R$ 2,5 milhões 
com a empresa responsá-
vel pelo transporte públi-
co da cidade. Segundo Ri-
naldo, a prefeitura mante-
ve o serviço de ônibus gra-
tuito no ano passado, mas 
sem efetuar os pagamentos 
à concessionária por mais 
de quatro meses.

Além do débito com o 
transporte público, Rinal-
do também apontou que há 
uma dívida de R$ 2 milhões 
da gestão anterior com a 
empresa responsável pe-
la coleta de lixo. Segundo o 
chefe do Executivo, a admi-
nistração passada também 
deixou pendências com a 
empresa que recebe e des-
tina os resíduos da cidade.

A Prefeitura de Monte 
Mor informou que desde 
o primeiro dia do ano está 
analisando a situação das 
contas da cidade e toman-
do ciência das dívidas ad-
quiridas pela antiga gestão. 
“O prefeito Murilo Rinaldo e 

Tarifa Zero criada por Brischi deixa 
dívida de R$ 2,5 milhões em Monte Mor

ex-prefeito 
edivaldo Brischi 
‘empurrou’ para 
2025 dívidas com 
empresas de 
transporte e lixo
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO DOS ADQUIRENTES DE 
LOTES DO LOTEAMENTO RESIDENCIAL JARDIM DO 
JATOBÁ 

 
Pelo presente edital de convocação, ficam convocados os Senhores associados da 
ASSOCIAÇÃO DOS ADQUIRENTES DE LOTES DO LOTEAMENTO RESIDENCIAL 
JARDIM DO JATOBÁ, inscrita no CNPJ 21.155.215/0001-51, sito à Avenida Olívio 
Franceschini, nº 850, Parque Ortolandia, Hortolândia/SP, que estejam quites com 
suas contribuições e em pleno gozo de seus direitos estatuários, a  reunirem-se  em  
Assembleia Geral Ordinária a ser realizada na data de 17 de Fevereiro de 2025, às 
19:30 horas em primeira convocação com no mínimo da metade mais um dos 
associados, e em dia com suas obrigações sociais ou às 20:00 horas, em segunda 
convocação com qualquer número de associados, a ser realizada na área do salão 
de festas contido dentro do perímetro do fechamento Residencial. 

1- Apresentação dos resultados alcançados e desafios 

2- Prestação de contas do exercício de 2024 

• Apresentação das receitas e despesas do período e votação. 

3- Previsão orçamentária e taxa associativa – março/2025 a março/2026 

• Apresentação e votação da proposta para o próximo exercício. 

4- Valores da locação do Espaço Gourmet e Salão de Festas – março/2025 a 
março/2026 

• Votação dos valores de locação para o período. 

5- Implantação de redutores de velocidade e sinalizações 

• Apresentação da iniciativa para a instalação de redutores de velocidade e 
sinalizações nas ruas visando a segurança e a prevenção de acidentes 
dentro da Associação e: 

o Votação referente a aprovação da iniciativa.  

o Se aprovado, votação do rateio dos custos de implantação. 

Notas: 

Procedimentos da assembleia Artigo 18: 

1- Designar um presidente e um secretário para coordenar a Assembleia; 

2- Decidir sobre outros assuntos de interesse da ASSOCIAÇÃO. 

Aos associados que não estiverem quites com as suas contribuições sociais para 
com a Associação, não poderão tomar parte nas deliberações, conforme preceitua 
o Estatuto em seu Artigo. 8º.  

Associação Jardim do Jatobá – Avenida Olívio Franceschini, n.º 805, Hortolândia/SP e-
mail: adm.jardimdojatoba@gmail.com | Telefone: (19) 9 8717 6234 

Hortolândia, 31 de janeiro de 2025.  

Diretor Presidente: 

Arnaldo Ferreira da Silva - Presidente  

Associação Jardim do Jatobá – Avenida Olívio Franceschini, n.º 805, Hortolândia/SP e-
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Hortolândia, 31 de janeiro de 2025.  

Diretor Presidente: 

Arnaldo Ferreira da Silva - Presidente  
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as Secretarias de Adminis-
tração e de Finanças estão 
empenhados em solucionar 
essas questões e cada caso 
está sendo analisado sepa-
radamente para que deci-
sões certeiras sejam toma-
das em breve, sempre fo-
cando no bem-estar e na 
qualidade de vida da po-
pulação montemorense”.

Rinaldo confirmou que 
hoje a Prefeitura deve R$ 
2,5 milhões do Tarifa Zero e 
R$ 2 milhões com a empre-

sa de coleta de lixo. A nova 
gestão disse que irá assu-
mir todas as dívidas e rea-
lizar o parcelamento.

Em dezembro de 2023, o 
ex-prefeito Brischi sancio-
nou a Lei 12.010/ 2023, ins-
tituindo o programa Tarifa 
Zero. A medida proporcio-
na transporte público gra-
tuito aos moradores e tra-
balhadores de Monte Mor.

O acesso ao programa foi 
concedido mediante cadas-
tro prévio. O cadastro foi 

regulamentado por decre-
to, visando subsidiar o pla-
nejamento orçamentário 
e financeiro necessário ao 
custeio do programa, se-
gundo a gestão anterior.

A gestão financeira do 
programa ficou a cargo do 
FMTU (Fundo Municipal 
de Transporte Urbano). O 
FMTU seria supervisiona-
do por um Conselho Dire-
tor, composto por represen-
tantes de diversas áreas da 
Prefeitura. Os recursos para 

o FMTU ainda seriam pro-
venientes de diversas fontes, 
incluindo transferências do 
Orçamento Geral do Muni-
cípio, produto de operações 
de crédito, multas, transfe-
rências da União e do Esta-
do, retorno de aplicações fi-
nanceiras, contribuições de 
empresas e usuários.

atraso
Em janeiro de 2024, com 

praticamente uma sema-
na de atraso, a Prefeitura 

tirou o Tarifa Zero do pa-
pel. Na época, Brischi disse 
que após “estudo e planeja-
mento o programa pôde se 
tornar realidade” e que era 
“um compromisso da ad-
ministração”.

A Mov Monte Mor é 
a empresa que opera o 
transporte municipal. Re-
novada recentemente, a 
frota de Monte Mor conta 
com ônibus com acessibi-
lidade. A empresa não co-
mentou os débitos.

A coleta de lixo em 
Monte Mor foi alvo de 
denúncia na Câma-
ra Municipal e no MP-
-SP (Ministério Público 
do Estado de São Paulo) 
em dezembro passado. 
Após receber queixas de 
moradores, o vereador 
Bruno Leite (União) le-
vou o caso ao Ministé-
rio Público para que se-
ja apurado.

Foi apontado acúmu-
lo de lixo no Jardim No-
va Alvorada e em prati-
camente todos bairros 

do município. Vídeos 
mostraram a situação 
no bairro São Sebastião, 
onde havia até urubu 
no lixo.

A falta de coleta de li-
xo na região central e 
bairros próximos gerou 
protestos de moradores 
contra a prefeitura.

Na época, a pasta de 
Meio Ambiente e Agri-
cultura disse apenas 
que “houve um proble-
ma na coleta”, mas que 
a situação teria sido re-
solvida.               | Paulo Medina

Coleta de lixo já sofreu 
problemas em dezembro



Economia dE R$ 468 mil

Educação destaca que novo cardápio vai oferecer alimentos mais saudáveis para as 23 mil crianças da rede municipal; 
itens ultraprocessados como salsichas e sucos em pó acabam de ser substituídos por alimentos com valor nutricional

A Secretaria de Educa-
ção de Sumaré realizou al-
terações na merenda esco-
lar municipal para o ano 
letivo de 2025, segundo di-
vulgado pela pasta nesta 
quinta-feira (30). Embuti-
dos e alimentos ultrapro-
cessados, como salsichas e 
sucos em pó, foram substi-
tuídos por alimentos com 
melhor qualidade nutricio-
nal. Aproximadamente 23 
mil estudantes serão im-
pactados de maneira po-
sitiva com as melhorias na 
alimentação.

Por exemplo, a margari-
na foi trocada por mantei-
ga, e o suco em pó por su-
co integral sem aditivos. O 
novo cardápio prevê ainda 
a diminuição da oferta em 
excesso de pães, bolachas 
e bolos, atendendo às di-
retrizes do PNAE (Progra-
ma Nacional de Alimenta-
ção Escolar).

Outras mudanças abran-
gem a renovação dos uten-

sílios utilizados na meren-
da e a oferta do jantar, para 
que as crianças tenham re-
feições completas na escola.

Além de mais saudável, 
o novo contrato de me-
renda escolar prevê uma 
economia absoluta de 
R$468.705,57, redução de 
1,34% em relação ao termo 
de referência anterior. A es-
timativa é de que esse valor 
fique ainda menor após a 
escolha da empresa no pro-
cesso de licitação.

“Cuidar bem da alimen-
tação das nossas crianças é 
fundamental. Minha filha 
Liz também estuda numa 
escola municipal e quere-
mos sempre o melhor. Nos-
sos filhos terão uma ali-
mentação balanceada e de 
qualidade”, explicou o pre-
feito Henrique do Paraíso 
(Republicanos).

O secretário de Educa-
ção de Sumaré, Danilo de 
Azevedo, explicou que a 
pasta busca se adequar às 
exigências dos órgãos fede-
rais para receber recursos. 
“Fizemos um chamamento 

público para aquisição de 
alimentos de agricultura 
familiar, um dos requisi-
tos para recebermos recur-
sos do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Edu-
cação”, contou.

Danilo afirma que a ges-
tão tem como prioridade 
oferecer uma alimentação 
balanceada aos estudantes 
da rede municipal. “Nos-
so compromisso é assegu-
rar uma merenda escolar 
nutritiva, de qualidade e 
dentro dos padrões legais. 
A nova gestão segue mo-
nitorando constantemen-
te para manter e aprimo-
rar a qualidade da alimen-
tação oferecida aos alunos”.

Henrique reforçou a 
importância de cuidar da 
saúde, bem-estar e educa-
ção dos estudantes do mu-
nicípio. “Estamos traba-
lhando para transformar 
o ensino da nossa cidade. 
As crianças são o nosso fu-
turo e merecem uma ali-
mentação de qualidade e 
uma estrutura adequada 
nas escolas”, disse.

Pasta diminui contrato em 1,34%, troca margarina 
por manteiga e adiciona suco integral no cardápio

Sumaré anuncia redução de custos e 
maior qualidade na merenda escolar

divulgação

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), entregou um 
Onix zero quilômetro para 
a entidade sumareense São 
Judas Tadeu. A ação ocor-
reu em frente ao Paço Mu-
nicipal, com o vice-prefeito 
André da Farmácia (MDB), 
a secretária de Inclusão So-
cial, Noemi Stein Sciascio, 
e a primeira-dama e presi-
dente do Fundo Social, Dé-
bora Mikaelle.

A entidade contabilizou 
1.000 alunos formados em 
seus cursos no ano passa-
do. No programa de Inclu-
são Social Proativa, são ofe-
recidos cursos de cabelei-
reiro, jardinagem e culiná-
ria. São aproximadamen-
te 100 formações gratuitas 
oferecidas em todas as re-
giões da cidade. O carro se-
rá usado em serviços rela-
cionados a essas atividades.

Henrique entrega carro novo 
para entidade São Judas Tadeu

Em frente ao Paço, Henrique do Paraíso entregou carro zero quilômetro para entidade

divulgação

dEmanda atEndida

cRaS ÁREa cURa
Rua Deusdete Alves de 
Souza, nº 205, Parque 
Santo Antônio
Telefone: 3854-7307

cRaS matÃo
Rua Sidney Lúcio Ribeiro, 
nº 246, Santa Clara
Telefone: 3922-9074

cRaS BaSilicata
Rua Tupi Guarani, nº 145, 
Jardim Picerno
Telefone: 3883-4199

cRaS cRUZEiRo
Rua Aldebaran, nº 540, 
Chácaras Cruzeiro do Sul
Telefone: 3883-6525

cRaS ÂnGElo tomaZin
Rua Gervacina Alves 
Ferreira, nº 1.500, Ângelo 
Tomazin
Telefone: 3922-6334

cRaS HoRto FloREStal
Estrada Municipal Teodor 
Cundiev, s/nº, Horto 
Florestal
Telefone: 3883-7099

cRaS noVa VEnEZa
Avenida Brasil, nº 499, 
Nova Veneza

cRaS SÃo dominGoS
Rua Quirilio Ravagnani, nº 
259, Jardim São Domingos
Telefone: 3828-8505

EndEREço doS cRaSS dE SUmaRé

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Secretaria de Saúde de 
Sumaré realiza neste sá-
bado (1º), o Dia D de vaci-
nação contra a dengue e a 
febre amarela. As vacinas 
serão aplicadas das 9h às 
15h, nas USFs Vasconce-
los, Picerno, Nova Vene-
za, Santa Clara, Maria An-
tonia, Bandeirantes, Dena-
dai e Módulo Soma.

A campanha de dengue 

será voltada para crian-
ças de 10 a 14 anos. Já a 
vacinação contra a febre 
amarela será aplicada em 
crianças acima de 9 meses 
até menores de 60 anos. 
É importante que a car-
teirinha de vacinação se-
ja apresentada.

“Essa campanha é im-
portantíssima para evi-
tarmos que nossa popu-
lação fique exposta a ris-
cos de saúde e manter-
mos as doenças controla-

das. Orientamos principal-
mente aos pais que levem 
seus filhos a uma unidade 
de saúde durante a campa-
nha, sempre com a cartei-
ra de vacinação em mãos”, 
incentivou o secretário de 
Saúde, Rafael Virginelli.

Sumaré iniciou traba-
lhos de prevenção contra 
a dengue. O Comitê Inter-
setorial de Combate às Ar-
boviroses retomou as ati-
vidades logo no início do 
ano, realizando o plane-

jamento do trabalho pre-
ventivo e de combate ao 
mosquito Aedes aegyp-
ti que será desenvolvido 
ao longo do ano e teve co-
mo foco principal a cons-
cientização da população 
e continuidade dos servi-
ços de limpeza na cida-
de. A equipe de Controle 
da Dengue da Prefeitura 
também realiza o monito-
ramento de denúncias re-
cebidas por meio do canal 
de atendimento 156.

Sumaré realiza Dia D contra dengue e febre amarela

Campanha contra dengue atende 
crianças de 10 a 14 anos, das 9h às 15h

VacinaçÃo no SÁBado
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“Tenho certeza de que 
o carro será muito bem 
utilizado para atender as 
demandas dos profissio-
nais e das pessoas atendi-

das. Os cursos que a enti-
dade oferece são de qua-
lidade e colaboram mui-
to com a nossa comuni-
dade”, disse o prefeito, no 

ato de entrega das cha-
ves para o presidente da 
instituição São Judas Ta-
deu, José Dalton Gomes 
de Moraes.

“A irmã Rita, considera-
da uma santa em Sumaré 
e fundadora de nossa en-
tidade, lá do céu está mui-
to feliz com esse presente. 
Vamos seguir trabalhando 
para a nossa comunidade”, 
explicou José Dalton.

Noemi explicou que inte-
ressados em participar dos 
cursos da São Judas Tadeu 
podem ir até uma das uni-
dades dos CRASs (Centros 

de Referência em Assistên-
cia Social) para se informa-
rem e se inscreverem. “For-
mação profissional tam-
bém é uma ferramenta im-
portante para a inserção na 
sociedade e no mercado de 
trabalho”, explicou.

Para mais informações 
sobre as atividades da São 
Judas Tadeu, ligue nos te-
lefones 19 97155-5102, ou 
19 97153-1694.



Laços regionais
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Em evento do Sebrae, prefeito destacou aumento da indústria de pão de queijo e explosão do PIB de Hortolândia, que 
passou de R$ 8,7 bilhões para R$ 18 bilhões; objetivo é fortalecer empreendedorismo local com mais oportunidades

O Escritório Regional do 
Sebrae-SP em Campinas 
realizou, nesta quinta-fei-
ra (30), o Encontro de Par-
ceiros 2025, reunindo re-
presentantes de 22 muni-
cípios da região para apre-
sentar os resultados do úl-
timo ano e as perspectivas 
para o futuro. O prefeito de 
Hortolândia, Zezé Gomes 
(Republicanos), esteve pre-
sente no evento, reforçan-
do o compromisso da cida-
de com o fomento ao em-
preendedorismo e desta-
cando um dos setores que 
vem ganhando cada vez 
mais visibilidade: a produ-
ção de pão de queijo.

 Zezé estava acompanha-
do do secretário municipal 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Dimas Padua, e 
pelo seu secretário-adjun-
to Rodrigo Oliveira.

Durante o evento, foram 
apresentados cases de su-
cesso de programas que 
impulsionam negócios em 
toda a região. Em 2024, o 
Sebrae-SP registrou cerca 
de 826 mil atendimentos, 
com destaque para inicia-
tivas que ajudaram mais 
de 2,4 mil empresas a au-
mentarem sua produtivi-
dade em 27% e para a ca-
pacitação de 39 mil alunos 
da rede pública em educa-
ção empreendedora.

Zezé Gomes ressaltou a 
importância do Sebrae pa-
ra o crescimento econômi-

Zezé Gomes participou do encontro de Parceiros junto a lideranças para debater incentivo a negócios

Hortolândia fomenta setor do pão de 
queijo e projeta aumentar parcerias

divulgação

A partir de 1º de feve-
reiro, a Coden Ambiental, 
empresa municipal respon-
sável pelos serviços de sa-
neamento básico de Nova 
Odessa, começa a distri-
buir a Declaração Anual de 
Quitação de Débitos para 
mais de 25 mil residências 
e estabelecimentos da cida-
de. Este documento com-
prova que todas as contas 
de água e esgoto de 2024 fo-
ram devidamente quitadas.

A regularidade do paga-
mento é impressa na pró-
pria conta de água, en-
tregue de porta em por-

ta. Além disso, a declara-
ção também é enviada aos 
consumidores que optaram 
por receber suas contas via 
Correios ou e-mail. A dis-
tribuição ocorre de ma-
neira escalonada, acom-
panhando a leitura men-
sal dos hidrômetros feita 
pela equipe da Coden ao 
longo do mês.

“Todos os bairros serão vi-
sitados até o final de feverei-
ro”, afirmou Alexandre Ro-
drigues Rosa, chefe de Con-
tas e Consumo da Coden.

A emissão da Declaração 
de Quitação Anual de Débi-
tos atende à exigência da Lei 
Federal nº 12.007/2009, que 
dispensa os consumidores 

de manterem grandes vo-
lumes de comprovantes de 
pagamento por cinco anos, 
prazo legal para prescrição 
do documento.

“Para receber a declara-
ção, é necessário que to-
das as contas vencidas em 
2024 estejam pagas. As-
sim, os consumidores po-
dem descartar os compro-
vantes, desde que mante-
nham a declaração de qui-
tação”, explicou Alexandre.

Consumidores que ain-
da possuem débitos de 
2024 podem solicitar a de-
claração após regulariza-
rem suas pendências jun-
to à área de Atendimento 
ao Cliente da Coden.

Declaração de quitação de débitos da Coden chega a domicílios

Moradores que têm débito com a Coden podem pagar e pedir declaração

divulgação

25 miL imóveis

O comandante da GCM 
(Guarda Civil Munici-
pal) de Sumaré, Jeverson 
Eclair, visitou nesta sema-
na a GCM de São José dos 
Campos para a celebração 
dos 37 anos da corpora-
ção. Além da celebração, 
também foram apresen-
tadas as inovações tecno-
lógicas implementadas no 

local. Também participa-
ram do encontro os GCMs 
Henrique Falivene e Ga-
briela Farinha.

A GCM de São José dos 
Campos tem investido em 
sustentabilidade, incorpo-
rando veículos e bicicletas 
elétricas à sua frota, promo-
vendo uma segurança pú-
blica mais eficiente e am-
bientalmente responsável.

Durante a cerimônia, 
também foram discutidos 

novos projetos e possíveis 
melhorias para a GCM de 
Sumaré.

“Essa integração fortale-
ce a troca de experiências e 
contribui para a implemen-
tação de modelos inovado-
res na segurança de Suma-
ré. Nosso objetivo é forta-
lecer a segurança pública, 
modernizando e amplian-
do as ações, visando sem-
pre a proteção da popula-
ção”, disse o comandante.

Guarda de Sumaré vai a São José dos 
Campos em busca de tecnologias

Comando da corporação avalia novos projetos para a Guarda Civil Municipal

segurança púbLica
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co da cidade e enfatizou o 
trabalho realizado junto aos 
pequenos produtores locais.

“Hortolândia tem se 
consolidado como um po-
lo empreendedor, e um dos 
setores que mais cresce é 
o da produção de pão de 
queijo. Estamos investin-
do na capacitação desses 
produtores, incentivando 
a formalização e promo-
vendo nossa cidade como 
a capital brasileira do pão 
de queijo. Esse evento do 

Sebrae é fundamental pa-
ra ampliarmos parcerias e 
fortalecermos ainda mais 
nossa economia”, destacou 
o prefeito.

A cidade tem se destaca-
do no cenário estadual co-
mo referência no setor de 
panificação e, com apoio 
do Sebrae e da Prefeitura, 
busca expandir a comer-
cialização dos produtos lo-
cais para outros mercados. 
Além disso, Hortolândia 
vem intensificando ações 

para fomentar pequenos 
negócios, oferecendo cur-
sos de capacitação e supor-
te para micro e pequenos 
empreendedores.

De acordo com a Secre-
taria de Desenvolvimen-
to, Inovação e Tecnologia 
da Administração Muni-
cipal, são produzidas, por 
ano, cerca de 120 mil tone-
ladas de pão de queijo, mo-
vimentando na cidade uma 
economia de R$ 1 bilhão 
ao ano e gerando aproxi-

madamente 3 mil empre-
gos. Em 2024, os produto-
res se uniram e formaram, 
com apoio da Prefeitura, a 
Associação dos Produtores 
de Pão de Queijo. O objeti-
vo é qualificar a produção 
e contribuir com a expor-
tação do alimento.

O aumento da indústria 
de pão de queijo acompa-
nha o desenvolvimento 
econômico de Hortolân-
dia, cujo PIB (Produto In-
terno Bruto) saltou de R$ 
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8,7 bilhões para R$ 18 bi-
lhões, nos últimos 10 anos. 
A cidade contabiliza, en-
tre grandes, médias e pe-
quenas, aproximadamen-
te, 100 empresas da fabri-
cação do produto. 

inDústria
“A indústria do pão de 

queijo é essencial para o 
desenvolvimento, a arreca-
dação e a economia de Hor-
tolândia. A produção na ci-
dade está cada vez mais or-
ganizada, modernizada e 
a tendência é de um cres-
cimento ainda maior nos 
próximos anos, inclusive 
com a formação da nova 
associação que vai fomen-
tar a produção”, comenta o 
secretário de Desenvolvi-
mento, Dimas Padua. 

O Encontro de Parceiros 
2025 reforçou a importân-
cia da cooperação entre o 
poder público, entidades 
e empresários para impul-
sionar a economia regio-
nal. Para o Sebrae-SP, a me-
ta para este ano é continuar 
investindo no crescimen-
to dos negócios locais, am-
pliando o impacto positivo 
de suas ações em todos os 
municípios atendidos.

“Com uma economia di-
versificada e empreende-
dora, Hortolândia segue 
investindo no desenvolvi-
mento sustentável e na va-
lorização de seus produto-
res, consolidando-se como 
um exemplo de crescimen-
to e inovação na região”, fi-
nalizou Zezé Gomes.



Botoeira é dispositivo utilizado para evitar 
acidentes e contribuir com travessia de pedestres

divulgação

As botoeiras, dispositi-
vos acoplados em semáfo-
ros localizados em vias mo-
vimentadas, onde há maior 
necessidade de atenção do 
pedestre para a travessia, 
são aliadas da população 
para contribuir com a se-
gurança viária em Horto-
lândia. No entanto, são re-
gistrados centenas de casos 
de vandalismo contra o apa-
relho na cidade. De acordo 
com a Secretaria de Mobili-
dade Urbana da Prefeitura, 
em todo o ano de 2024 e no 
mês de janeiro deste ano, já 
foram trocadas aproxima-
damente 180 botoeiras aco-
pladas nos semáforos em di-
ferentes regiões. O prejuízo 
soma mais de R$100.000,00 
para os cofres públicos. 

“Este dispositivo é im-
portante para evitar aci-
dentes e contribuir com 
a travessia dos pedestres, 
idosos e pessoas com de-
ficiência em ruas e aveni-
das onde o tráfego tem um 
volume grande. É necessá-
ria a contribuição de todos 
para não vandalizar as bo-
toeiras e, assim, possamos 
continuar aumentando os 
números positivos da se-
gurança viária em Horto-

Vândalos voltam atacar botoeiras 
e geram prejuízos em Hortolândia

R$ 100 mil

O mato alto que toma-
va conta do entorno do 1º 
Distrito Policial de Suma-
ré, localizado na região 
central da cidade, foi cor-
tado. O serviço foi reali-
zado após reclamações 
de moradores.

A Prefeitura de Suma-
ré havia informado nes-

ta quarta-feira (29) que 
a limpeza já havia sido 
incluída no cronogra-
ma municipal para re-
ceber o serviço de zela-
doria urbana.

O 1º DP de Sumaré, lo-
calizado entre as ruas 
Máximo Biondo e Jo-
sé Maria Barroca, é um 
dos principais pontos de 
atendimento da seguran-
ça pública na cidade.

Mato é cortado no 1º 
Distrito Policial, no 
Centro de Sumaré

ÁRea exteRna

Corte de vegetação foi realizado em 
frente ao 1° Distrito Policial de Sumaré 

divulgação
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PRisões decRetadas

Corpo com sinais de violência é 
de empresário de Hortolândia; 
polícia prende dois suspeitos
Empresário Davi Aires Costa, de 63 anos, foi torturado e teve dinheiro roubado antes de ser 
brutalmente morto com tiro na cabeça em cemitério de Sumaré; após diligências pela região, 
policiais da DIG prenderam homem e mulher e agora procuram pai de santo, suposto mandante

A DIG (Delegacia de In-
vestigações Gerais) de 
Americana informou nes-
ta quinta-feira (30) que foi 
identificado o corpo de 
um homem que havia si-
do encontrado no sábado 
(18) dentro do Cemitério da 
Saudade em Sumaré, com 
sinais de tortura. De acor-
do com a polícia, trata-se 
do empresário Davi Aires 
Costa, de 63 anos, que era 
morador de Hortolândia. 
Durante as investigações 
foram presos os autores do 
crime, um homem e uma 
mulher. O mentor do homi-
cídio está foragido e é pro-
curado pela Polícia Civil.

As investigações apon-
taram movimentações 
bancárias suspeitas nas 
contas da vítima, levando 
a equipe policial a apro-
fundar as apurações. A ví-
tima foi rendida, obriga-
da a realizar transferências 
bancárias para os autores 
e, em seguida, brutalmen-
te assassinada.

A partir da análise de 
dados telefônicos, finan-
ceiros e demais técnicas de 
investigações, a DIG iden-
tificou dois suspeitos e re-
presentou no Judiciário pe-
la prisão deles. 

Foram cumpridos man-
dados de busca e apreen-

empresário Davi aires Costa foi torturado e roubado antes de ser assassinado no Cemitério da Saudade
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são e prisão nas cidades 
de Sumaré, Hortolândia, 
Campinas e Vinhedo. Du-
rante o cumprimento dos 
mandados, “Fucho”, autor 
dos disparos de arma de 
fogo na vítima, foi detido 
na residência de seu pai e 
confessou participação no 
crime, detalhando o envol-
vimento de outros dois in-
vestigados.

Na cidade de Vinhedo foi 
presa uma recepcionista, 
a qual em sua versão con-
firmou que acompanhou 
o autor “Fucho” na data do 

crime, ajudou a colocar um 
cabo de vassoura nas par-
tes íntimas da vítima ain-
da viva, efetuou a transfe-
rência de um PIX do pró-
prio celular da vítima, bem 
como informou vários de-
talhes do caso.

De acordo com as inves-
tigações, “Fucho” foi fun-
cionário e aprendiz da ví-
tima, tornando-se ami-
go pessoal do empresário, 
além de seguidor da mes-
ma religião de matriz afri-
cana. No dia do crime, ele 
convidou Davi para acom-

panhá-lo em rituais reli-
giosos. Após realizarem 
oferendas em um primei-
ro local, buscaram a recep-
cionista e seguiram para o 
Cemitério da Saudade, em 
Sumaré, onde alegavam 
realizar um segundo ritual.

Chegando ao local, a ví-
tima foi rendida e força-
da a fornecer suas senhas 
bancárias, além de trans-
ferir dinheiro para a conta 
de “Fucho” e entregar seus 
pertences e senha bancá-
ria para a mulher. Em se-
guida, “Fucho” estrangu-

lou a vítima com um gol-
pe conhecido como “ma-
ta leão” e com a ajuda da 
mulher, torturou a vítima 
ainda viva com um cabo 
de vassoura. Em seguida, 
efetuou disparos de arma 
de fogo contra a cabeça do 
empresário, abandonando 
o corpo no local.

No dia seguinte, uma no-
va transferência bancária 
esvaziou a conta da vítima. 
Os valores foram imediata-
mente repassados para um 
pai de santo conhecido co-
mo “Tuta”, apontado como 

As investigações 
indicam que o pai 
de santo investigado 
utilizava a religião de 
matriz africana pa-
ra coagir e amedron-
tar seus seguidores, e 
com isso obter vanta-
gens financeiras. Se-
gundo o autor do cri-
me, “Fucho”, a moti-
vação da morte seria 
às ameaças do pai de 
santo a ele e seus fa-
miliares, forçando-o 
a cometer o crime. 
No entanto, os de-
poimentos colhidos 
apresentam conflitos 
nas versões, e a moti-
vação exata ainda es-
tá sendo aprofunda-
da pela Polícia Civil.

Com as investiga-
ções “Fucho” e a re-
cepcionista foram 
conduzidos à sede 
da DIG de America-
na. Foram decretadas 
pela Justiça as prisões 
temporárias de “Fu-
cho” e da recepcio-
nista, permanecen-
do ambos detidos.

A DIG de America-
na informou que se-
gue empenhada na 
conclusão do caso e 
na prisão do último 
envolvido. 

| Cézar Oliveira

Pai de santo 
teria forçado 
homem 
a matar 
empresário, 
diz polícia

mentor do crime e destina-
tário final dos valores sub-
traídos. Após isso, o grupo 
seguiu para um local deser-
to, onde queimou o celular 
e os pertences da vítima, na 
tentativa de destruir as pro-
vas do assassinato.
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lândia. Cada aparelho cus-
ta em média R$560,00 pa-
ra ser reposto, além da mão 
de obra necessária para a 
troca. O dinheiro aplicado 
em uma situação como es-
ta, poderia ajudar de outras 
formas, em outros serviços 
importantes. Pedimos que 
todos possam fazer sua 
parte e zelar por nossa ci-
dade”, comenta o diretor 
de operações da Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, 
José Eduardo Vasconcellos.

Além das botoeiras, equi-
pes da Prefeitura de Horto-
lândia necessitam de dias 
de trabalho para a reposi-
ção de cabeamento furta-

do de conjuntos semafóri-
cos. O crime impede o fun-
cionamento dos dispositi-
vos, causando transtornos 
no fluxo do trânsito prin-
cipalmente nos horários de 
pico. “O controlador tam-
bém acaba estragando e, em 
média, um novo controla-
dor custa em torno de R$ 40 
mil”, explica Vasconcellos.

denÚncia
Ao presenciar ações de 

furtos e vandalismo nos 
dispositivos públicos, a po-
pulação pode realizar de-
núncia no telefone 153 da 
Guarda Municipal e ajudar 
a coibir este tipo de delito.

No ano passado, foram 
mais de 20 mil metros qua-
drados de sinalização im-
plantada ou reimplanta-
da nas vias da cidade e a 
ação está intensificada nes-
te ano. De acordo com da-
dos do Infosiga (Sistema de 
Informações Gerenciais de 
Acidentes de Trânsito do 
Estado de São Paulo), em 
2024, Hortolândia foi a ci-
dade com mais de 200 mil 
habitantes em todo o Esta-
do que registrou o menor 
número de acidentes com 
vítimas fatais. Segundo o 
sistema, foram computa-
das oito mortes no período.

Para salvar vidas no 
trânsito, a Prefeitura reali-
za uma série de ações, que 
vão de atividades educati-
vas com motoristas e pe-
destres, reforço na sinali-
zação, até a implantação de 
radares controladores de 
velocidade, principal me-
dida adotada pela Admi-
nistração Municipal para a 
redução de mortes no trân-
sito da cidade. Os dispositi-
vos começaram a funcionar 
em janeiro de 2019. Além 
disso, acontecem, periodi-
camente, mutirão de Ta-
pa-Buraco em todas as re-
giões, atividades educati-
vas e investimentos na ma-
lha cicloviária.



Largo João Pessoa Formandos

ProPagandas antigas

Essa foto, provavelmente dos primeiros anos do século XX, mostra o 
pequeno largo onde se encontram as ruas XV de Novembro e Siqueira 

Campos. Esse local era jocosamente denominado de “Largo da Cueca”, mas 
na verdade o nome oficial era “Largo João Pessoa”. Hoje alguns saudosistas 

ainda usam a denominação jocosa, e o outro nome parece que desapareceu.

Foto de dezembro de 2002 mostrando a turma de formandos da 8ª. série 
do ensino fundamental a Escola Estadual Professor Antônio Sproesser. 

Foto tirada no pátio da escola e atrás dos alunos aparece a parede da torre 
do observatório daquele estabelecimento de ensino. 

Propagandas publicadas no jornal “O Progresso” no ano de 1920. Numa 
época em que o transporte por veículos motorizados praticamente não 

existia, eram os troles que faziam o papel dos carros de praça que hoje são 
denominados de táxis e ou transportes por aplicativo. As estradas eram 

precárias e as viagens eram para levar passageiros a sítios e fazendas 
ou para Rebouças ou ainda para a Estação de Elias Fausto. O jornal “O 

Progresso” circulou em Monte Mor nos primeiros anos da década de 1920. 

A Padroeira de Monte Mor

Oculto a Nossa Se-
nhora do Patrocí-
nio tem suas ori-

gens na Península Ibérica 
durante o período históri-
co conhecido como Guerra 
da Reconquista, processo 
que se desenvolveu a par-
tir do século VIII e só ter-
minou no século XV e se 
constitui na luta pela re-
tomada dos territórios pe-
ninsulares conquistados 
por povos do norte da Áfri-
ca que professavam a Re-
ligião Muçulmana e que 
eram denominados de 
mouros pelos cristãos.

A invasão da Península 
Ibérica aconteceu a partir 
do norte da África duran-
te a expansão do Império 
Islâmico, por volta do ano 
de 711. Sob o comando de 
Tarik ibn-Ziyad, as tropas 
mouras invadiram e con-
quistaram a maior parte 
do território que hoje abri-
ga Portugal e Espanha fa-
zendo com que os visigo- Nossa Senhora do Patrocínio

Memória de Monte Mor
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Francisco ribeiro FiLho
Nascido em Monte 

Mor, no dia 05 
de julho de 1918, 

Chiquinho Roque 
como era mais 
conhecido, era 

filho de Francisco 
Ribeiro e de 

Maria de Toledo. 
Casou-se com 

Maria de Lourdes 
Ribeiro em 27 de 
julho de 1950 em 

Americana, SP. 
Faleceu em sua 

cidade natal, aos 
85 anos, no dia 29 
de agosto de 2003 

e foi sepultado 
no Cemitério 
Municipal de 

Monte Mor.
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AuTOR DO TexTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

dos se refugiassem na região 
montanhosa ao norte da pe-
nínsula. O relevo montanhoso 
daquela região facilitou a defe-
sa aos visigodos, possibilitan-
do, ainda, investidas contra os 
conquistadores. 

A primeira investida regis-
trada foi em 718, conhecida co-
mo Revolta de Pelágio ou Pela-
yo, iniciando, pois o que se cha-
mou de Guerra da Reconquis-
ta, que também se caracteri-
zava por ser uma luta religiosa 
entre cristãos e muçulmanos.

Entre os séculos VIII e XI, os 
mouros foram os vitoriosos, le-
vando-os a conquistar quase 
toda a Península Ibérica e à for-
mação do Emirado de Córdoba. 
Mas, a partir do século XII, com 
o apoio do movimento das Cru-
zadas, os reinos cristãos do nor-
te começaram a ampliar seus 
domínios até a expulsão defi-
nitiva dos mouros que acon-
teceu em 1492 com a tomada 
do Reino de Granada. Entre as 
principais consequências des-
sas guerras foi a criação de dois 
Estados Nacionais: Portugal e 
Espanha. A presença da cultu-
ra árabe na região por longo pe-
ríodo, trouxe grandes avanços 
nas ciências, artes e humani-
dades, além de importante in-
fluência do idioma árabe em 
nossa língua portuguesa.

Segundo a tradição, duran-
te as batalhas contra os mou-
ros, os cristãos contavam com 
o “Patrocínio da Virgem Maria”, 
ou seja, a proteção da santa. As-

sim, depois da expulsão dos in-
vasores e a pedido do rei Felipe 
IV da Espanha, o Papa Alexan-
dre VII, através da bula Prae-
clara Christianissimi, de 28 de 
julho de 1656, instituiu a festa 
de Nossa Senhora do Patrocí-
nio que de início era celebrada 
no terceiro domingo de novem-
bro. O texto da bula, entretan-
to, diz claramente que o motivo 
da petição é simplesmente dar 
graças à Santíssima Virgem pe-
los muitos benefícios que o rei 
professava ter recebido.

A devoção a esta festa propa-
gou-se a partir da Espanha e se 
tonou popular no mundo cris-
tão, chegou ao Brasil e em es-
pecial a Monte Mor. A primei-
ra capela construída por vol-
ta de 1820 e que marca o iní-
cio do povoado recebeu o no-
me de “Capela Curada de Nos-
sa Senhora do Patrocínio de Ca-
pivari de Cima”. Segundo a tra-
dição, foram as famílias Fer-
reira Alves, Bicudo de Aguirre 
e Aguirre Camargo que doa-
ram terras para construção e 
sustentação da capela. Portu-
gueses e espanhóis, os mem-
bros dessas famílias eram ca-
tólicos fervorosos e certamente 
devotos da Virgem do Patrocí-
nio o que levou ao rogo de pro-
teção da santa para a funda-
ção da capela. Desde os primór-
dios, pois, a santa é considera-
da a padroeira da cidade e a fes-
ta em seu louvor acontece em 
todo dia 15 de agosto, data em 
que é feriado municipal.
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